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Le 12 mars dernier, de nombreuses personnalités dont le Général Girault, le Colonel  Dallongeville, 
le Lieutenant-Colonel  Xicola et l'Adjudant Chef Fauret ont assisté à la cérémonie d’hommage 
rendue au gendarme Raymond Bos, longtemps habitant de Cornebarrieu. Mort en 2015, à l’âge 
de 94 ans, ce dernier a eu une carrière militaire exemplaire, marquée par de formidables actes 
de bravoure. Une plaque commémorative a été dévoilée lors de cette cérémonie, au cimetière 
de Cornebarrieu. Autre moment fort : le chant composé et repris a capella par des élèves de la 
promotion 65/24 de l'école de Gendarmerie de Tulle dont le défunt est le parrain.

un Hommage militaire à la une

Depuis 2017, le CCAS de Cornebarrieu est partenaire du Crédit Municipal de 
Toulouse en instruisant les dossiers de microcrédits. Pour rappel, ce dispositif 
concerne les habitants dont les ressources ne leur permettent pas l’accès à un 
prêt bancaire classique. Accompagnés d’un suivi social assuré par le CCAS, ces 
micro-crédits servent à financer des projets en lien avec l’insertion sociale et/
ou professionnelle comme l’accès au logement, l’équipement ménager, la santé, 
l’éducation et la formation, l’emploi et la mobilité… D’un montant maximum de 
8 000 euros, les intérêts du prêt sont pris en charge par la mairie de Cornebarrieu.

Le CCAS, acteur de la micro finance

VOUS POUVEZ ÉGALEMENT BÉNÉFICIER DE LA MICRO ÉPARGNE
Le CCAS de Cornebarrieu et le Crédit Municipal de Toulouse proposent également 
l’ouverture de comptes de micro-épargne. Excepté qu’il sont structurés autour 
de petits montants (dès 1 euro) et que leur ouverture est conditionnée à un suivi 
avec le CCAS, ces comptes épargne fonctionnent comme n’importe quel compte 
d'épargne standard. Autre différence : l’épargnant bénéficie d’un abondement 
de 60 euros à l’ouverture versés à 50/50 par le CCAS de Cornebarrieu et le 
Crédit Municipal de Toulouse.  

> Plus d’information sur ces deux dispositifs cumulables : 05 62 13 43 93 ou 
ccas@cornebarrieu.fr 
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Il y a deux semaines, le Conseil Municipal a adopté, à l’unanimité, le 
budget de Cornebarrieu pour 2025. Ce budget est très stable comparé 
à celui de 2024, en légère augmentation pour le fonctionnement et en 
légère baisse pour l’investissement. L’effort d’économie que la commune 
a engagé permet de ne pas augmenter les taux d’impositions ; ils ont 
été votés identiques à ceux de 2024. Vous trouverez une présentation 
simplifiée de ce budget en pages intérieures.

Il me faut cependant souligner la grande incertitude fiscale et budgétaire 
que nous vivons depuis plusieurs mois et qui n’est certainement pas prête 
à disparaître. Alors que les dépenses des collectivités locales sont les 
moins élevées d’Europe (19% contre 31% en moyenne) et que leur part 
dans la dette de la France n’est que de 9%, l’État continue de ponctionner 
les communes. Il leurs impose des décisions, prises sans concertation 
alors même que les budgets communaux sont déjà construits, et qui 
obèrent leur capacité de fonctionnement.

Augmentation des cotisations retraite (+3% par an pendant 4 ans), gel 
de la fraction de TVA, réduction du Fonds vert, disparition du fonds de 
soutien aux activités périscolaires en septembre prochain sont parmi 
les moyens de siphonage financier des communes. Mais le meilleur est 
une trouvaille dont nous ne connaissons qu’une partie des contours 
: le DIspositif de LIssage COnjoncturel des recettes locales ou DILICO. 
Un prélèvement obligatoire dans les ressources des communes issues 
de l’impôt, qui sera rendu par tranches de 30% au cours des trois 
années à venir. Donc, 2100 communes françaises sont impactées par 
ce prélèvement, en perdent définitivement 10% (redistribués vers 
les communes plus pauvres) et il est déjà question de renouveler ce 
prélèvement chaque année, dans un système sans fin…

Les communes concernées sont très diverses, les critères de choix très 
opaques, et seuls des montants estimés sont connus à ce jour. Pour 
Cornebarrieu, le DILICO représenterait 112 000 € et à titre de comparaison 
Toulouse serait prélevé de 188 868 €, Balma de 146 206 €, Portet de 103 
250 € et Saint-Orens de 27 767 €. Comprenne qui pourra la logique du 
calcul qui nous place au même rang, voire au-dessus, de communes bien 
plus grandes !

Nous serons en 2025 encore plus vigilants sur nos dépenses pour finaliser 
nos investissements sans dégrader la qualité du service proposé à nos 
habitants. Un point sur l’avancée des travaux est fait en p. 10.

Et pour finir sur une note optimiste, vous trouverez l’agenda et 
l’invitation à participer aux nombreuses manifestations qui vont émailler 
le printemps à Cornebarrieu et qui vont nous permettre de se retrouver 
en toute convivialité.

Alain TOPPAN
Maire de Cornebarrieu
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A partir du 13 mai, les personnes qui souhaitent bénéficier des conseils de Toulouse 
Métropole Rénov’ seront accueillies au CCAS et non plus à la mairie. En revanche, 
les jours de permanence ne changent pas : un mardi tous les 2 mois, de 14h à 17h.  
> Rendez-vous obligatoire au 05 34 24 59 59 ou sur https://renov.toulouse.metropole.fr/
Pour rappel, les conseillers de Toulouse Métropole Rénov’ ont pour mission d’aider les 
particuliers dans le projet de rénovation énergétique de leur logement. Ils délivrent 
des conseils gratuits, des références de professionnels de confiance et décryptent les 
aides au financement du projet.

Les permanences “Rénovation énergétique” 
changent d’adresse

Pour la deuxième année consécutive, Cornebarrieu accueille une étape des Parcours 
du cœur, un événement national de la Fédération Française de Cardiologie visant à 
sensibiliser le public aux maladies cardiovasculaires. 
Cette année, deux parcours familles de 2,2 km et 2,5 km, accessibles à tous, sont 
proposés. L'événement est gratuit et non compétitif, encourageant chacun à 
marcher ou courir pour une bonne cause et à adopter une activité physique régulière. 
Des stands de prévention animés par des professionnels de santé seront présents, 
offrant des ateliers santé tels que des tests d'effort, prises de tension, conseils 
diététiques et initiations aux gestes qui sauvent. 
> Rendez-vous le dimanche 27 avril sur la coulée verte des Monges de 9h30 à 12h.  
Les inscriptions seront ouvertes sur place. Les participants pourront faire un don à la 
Fédération Française de Cardiologie s'ils le souhaitent.

Numéros utiles
Police : 17
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :
Brigade de Beauzelle 05 62 74 51 70
du lundi au samedi : 8h-12h et 14h-19h.  
Dimanche : 9h-12h et 15h-18h.
bta.beauzelle@gendarmerie.defense.gouv.fr
Police municipale : 05 61 85 65 49

permanences

• Toulouse Métropole Rénov’
Pour votre projet de construction, 
rénovation, réduction de vos factures, 
aides... Rendez-vous au CCAS un mardi 
tous les 2 mois, de 14h à 17h sur rendez-
vous. Prochaine permanence : mardi 
13 mai. Inscription : 05 34 24 59 59 ou 
https://renov.toulouse-metropole.fr/

• Permanences juridiques
Un avocat assure gratuitement une per-
manence au sein du CCAS uniquement 
sur rendez-vous (en ligne sur www. 
cornebarrieu.fr rubrique Solidarités). 
Prochaines permanences : mardi 8 avril 
et mardi 13 mai 2025.

• Mission locale 31
Les conseillers de la Mission locale  
accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans 
dans leur parcours d’insertion sociale 
et professionnelle. Uniquement sur ren-
dez-vous au PAJ (13 rue du Pont-Vieux). 
Renseignements : 05 61 71 02 70 ou cecile.
baux@ml31.org

• Inclusion numérique
Vous souhaitez comprendre ou mieux 
utiliser les outils numériques et/ou 
effectuer des démarches en ligne? Une 
bénévole de la Croix-rouge vous reçoit 
un mercredi sur 2 à l'Espace numérique 
de la médiathèque, sans  rendez-vous.
Prochaines permanences : mercredis 9 
avril, 7 et 21 mai 2025.

tous les numéros 

utiles sur

cornebarrieu.fr
Bienvenue à Jennifer Galdin qui vient d'intégrer 
l'équipe de la Police municipale de Cornebarrieu. 
Agent de Surveillance de la Voie Publique (ASVP), elle 
sera principalement chargée d'assurer une présence 
auprès des écoles, sur le marché de plein vent certains 
dimanches et faire respecter le stationnement sur la 
commune.

La police municipale 
accueille une ASVP

une course qui a du cœur !

La Mairie de Cornebarrieu organise, en partenariat avec Toulouse 
Métropole, une nouvelle édition du Rallye Emploi des communes le 
19 juin prochain. Durant la matinée, les demandeurs d’emploi iront 
à la rencontre des acteurs économiques locaux avec l’objectif de 
récupérer des offres d’emploi qui seront ensuite mises en commun. 
Un deuxième temps sera ensuite proposé autour d'échanges animés 
par des professionnels. Participation sur inscription.  

> Le Rallye Emploi des Communes de Cornebarrieu se déroulera le 19 juin 2024. Plus 
d’informations sur cet événement prochainement sur www.cornebarrieu.fr

Rallye de l’Emploi 2e édition
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ATELIER D’INITIATION AU CHANSIGNE 
La formatrice en Langue des Signes Française (LSF) Sonia Dartiguepeyrou viendra animer un atelier 
d’initiation et de pratique du chansigne : une forme d'expression artistique qui consiste à s'exprimer 
en langue des signes au rythme de la musique. Ceux qui le souhaiteront pourront mieux apprécier l’art 
de Sonia pendant la Pause Musicale #17. Samedi 5 avril 10h30 | Aria | À partir de 10 ans | Durée : 2h

JEU DE L’OIE GÉANT ET MUSICAL 
Dans le cadre de Goûtons nos différences, la Médiathèque propose d’écouter nos différences ! 
Composé de quizz et de défis musicaux, ce jeu de l’oie format XXL, invite les participants à découvrir 
de multiples époques et cultures musicales à travers le monde. S’écouter, partager et jouer pour favoriser 
le vivre ensemble. Mercredi 14 mai à 14h | Aria | Parents et enfants à partir de 6 ans | Durée : 2h

PAUSE MUSICALE #17 (Manifestation initialement programmée le 25 mars)
Halynka, artiste toulousaine, viendra interpréter ses chansons et faire découvrir son univers musical. 

Une artiste qui est par ailleurs produite par DBLM production : label indépendant installé à Cornebarrieu. Quelques morceaux de ce 
concert, labellisé Villes pour tous, seront chansignés par Sonia Dartiguepeyrou. Un moment de convivialité avec l’artiste est prévu à la 
fin du concert. Mardi 20 mai à 20h | Aria | À partir de 8 ans | Durée : environ 1h
> Inscription auprès de la Médiathèque ou en ligne pour chacun de ces événements. 

Activités (printanières) 
à la Médiathèque 

Culture

Ils s'installent à cornebarrieu

Manque de confiance en soi, troubles du sommeil, stress avant des 
examens… voici quelques thématiques que Lina Banguio, sophrologue, 
vous propose de découvrir tous les mercredis de 19h15 à 20h15 au 
centre Armonia. Des ateliers qui peuvent être complétés par un suivi 
individuel. Les thèmes programmés tous les mois sont consultables sur 
la page Facebook  : Lina Banguio Sophrologie et relation d'aide. 
> > Inscription et informations par téléphone ou par mail (ci-dessus). 

Lina Banguio
sophrologue 
Centre Armonia • Place du Languedoc
06 50 19 17 89
lina.banguio@gmail.com

Doriane Lieury a créé DL Assurances il y a un an. Ce cabinet de courtage 
spécialisé dans l’assurance de personnes s’adresse aux particuliers, chefs 
d’entreprise et professions libérales qui souhaitent être accompagnés 
afin d’assurer la protection financière de leur entreprise et de leur famille. 
Elle vous propose un bilan approfondi de votre situation personnelle et 
professionnelle afin de construire des solutions sur mesure en pré-
voyance, mutuelle, épargne et retraite.
> > Contact et informations par téléphone (voir ci-dessus). 

doriane lieury 
DL assurances 
2 Rue Maryse Bastié V25
06 61 44 01 63

La société Rev Immo propose la location de deux locaux d’activité à Cornebarrieu. Situés à seulement 2 km de Blagnac et 1 km 
du parc des expositions MEETT, avec des surfaces de 170 et 180 m2, ils sont parfaits pour y installer un atelier, un showroom ou un 
espace de stockage. > > Contact : laurentpezareix@gmail.com

Locaux  
à louer

Ça bouge au CMJ ! Jusqu'ici volontaires, les membres du Conseil Municipal des 
Jeunes seront désormais élus, du moins en partie. Les douze jeunes élus sortants 
du Parlement des Enfants (l’instance des 6-10 ans) seront intégrés directement s'ils le 
souhaitent. Douze autres jeunes seront élus. Tous ensemble, ils formeront le nouveau 
CMJ sur une durée d'un an. Ces élections se dérouleront le mercredi 9 avril de 12h à 
20h en salle du Conseil municipal, 10 av. de Versailles. Tous les jeunes de 11 à 17 ans 
résidant à Cornebarrieu sont invités à voter. 
> Pour rappel, le CMJ est une instance citoyenne qui implique les jeunes entre 11 et 17 ans :  
ils s’informent, débattent et font des propositions sur des questions d’intérêt communal.

Premières élections au CMJ !
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Des femmes (et des projets associatifs) à l’honneur
Vous avez peut-être aperçu leur portrait affiché sur la 
façade de la salle du Conseil Municipal du 12 mars au 
9 avril 2025 ?
Cette année, la mairie de Cornebarrieu a souhaité 
profiter de l’exposition "Femmes Inspirantes, femmes 
remarquables", organisée par Toulouse Métropole 
dans le cadre du mois de l'égalité femmes-hommes 
pour mettre en avant quatre bénévoles associatives de 
notre ville. Voici une nouvelle version de leurs histoires 
associatives inspirantes. 

Georgette SAUVAIRE 
Un modèle d’engagement social 
et environnemental

Originaire du Gers, j’ai découvert l’engagement à 16 ans en participant 
au comité des fêtes de ma commune. À 18 ans, j’ai quitté ma famille 
pour Paris après avoir réussi le concours des Postes. Je me suis investie 
dans le foyer des jeunes travailleurs et j’ai pratiqué le handball, devenant 
capitaine de l’équipe réserve. Encouragée par mon supérieur,  
j’ai obtenu une maîtrise de droit à la Sorbonne et réussi le concours 
d’inspecteur des Postes Télégrammes et Téléphones (PTT).

Mes rencontres avec des personnalités comme Gisèle Halimi,  
ou Robert Badinter m’ont beaucoup appris. Après dix ans à Paris,  
je suis retournée dans ma région natale à la fin des années 70,  
où je me suis installée à Cornebarrieu avec mon mari et j’ai travaillé chez 
France Télécom. J’ai créé la section « Fédération des Conseils de Parents 
d’Élèves » et participé à la mise en place de l’association « Vivre 
à Cornebarrieu », m’impliquant dans des questions environnementales.  
Je crois que la féminité est une force et j’aspire à voir plus de femmes 
dans des rôles de responsabilité. 

Même à la retraite, je continue de donner de l’amour et des sourires 
aux autres sans rien attendre en retour.

CORNEBARRIEU
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Originaire du Gers, Georgette Sauvaire est installée à Cornebarrieu 
depuis les années 80. Salariée dans des entreprises d’intérêt général 
tout au long de sa vie active, elle a par ailleurs toujours été investie dans 
la vie associative locale. Cheville ouvrière de la section de la Fédération 
des Conseils des Parents d’Élèves à Cornebarrieu, elle a aussi participé 
à la création de Vivre à Cornebarrieu en 1989. Aujourd'hui retraitée, 
elle est restée bénévole au sein de cette association particulièrement 
attachée aux questions environnementales. 

Florence Rahal, Josiane Porta,  Cécile Bauer et Georgette Sauvaire, posant devant leurs portraits en compagnie de M. le Maire Alain Toppan, à l'occasion 
du vernissage de l'exposition le 12 mars dernier. 

vie locale

Samedi 26 avril de 9h à 18h, Vivre à Cornebarrieu organise 
son 17e Marché aux Fleurs sur la place du Boiret. Cette année 
encore, une trentaine d’exposants pépiniéristes, horticulteurs, 
proposeront leur production de plants de légumes et de fleurs 
et des artisans viendront exposer leurs créations. "Tous les 
membres de VAC, vous y attendent nombreuses et nombreux !"



L'association 2 pieds 2 roues sera présente le dimanche 
6 avril au marché du Boiret pour proposer un atelier de 
reparation vélo basé sur le principe du repair café :  un 
bénévole aidera les personnes à réaliser la réparation ! 
"L’occasion également d’échanger autour de la marche et du 
vélo avec notamment des conseils sur les itinéraires."

vie localeJosiane PORTA 
Tisser des liens, oser et transmettre

Après avoir réussi le concours d’entrée, j’ai bâti une carrière enrichissante 
aux Postes Télégrammes et Téléphones (PTT), puis à la Poste, ce qui 
m’a permis de voyager grâce à mes promotions. J’ai apprécié ces mutations 
professionnelles, qui m’ont exposé à de nouveaux défis et m’ont aidé 
à m’épanouir. J’ai toujours aimé mon travail, et la responsabilité 
d’un bureau de poste est un défi, surtout en tant que femme.  
Ces fonctions m’ont amenée à exercer à Cornebarrieu durant 9 ans.
J’ai continué de m’investir dans le secteur sportif associatif, transmettant 
des valeurs importantes : l’épanouissement, l’autonomie et le courage 
d’intégrer des groupes. Le basket, découvert à 11 ans dans mon village 
du Gers, a toujours été central dans ma vie. Ce sport d’équipe m’a permis 
de m’impliquer dans l’organisation des matchs et de tisser des liens forts. 
Aujourd’hui, je continue de pratiquer le basket dans une section loisirs 
que j’anime, où je transmets aux jeunes les valeurs de respect et de cohésion.

Je crois fermement que l’autonomie est essentielle, 
surtout dans des métiers de plus en plus féminisés. 
Il faut oser pour se réaliser et concrétiser ses ambitions.

CORNEBARRIEU
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Josiane Porta a toujours aimé relever les défis. Professionnellement 
d'abord, elle a gravi les échelons pour devenir responsable de 
bureaux de Poste (dont celui de Cornebarrieu durant 9 ans). Même 
détermination dans le sport : joueuse de basket depuis ses 11 ans, elle 
a toujours été leader sur le terrain mais aussi en dehors, notamment 
comme dirigeante au sein de l’Association Basketball Cornebarrieu. 
Et ce n’est pas fini puisqu’aujourd'hui, elle continue de marquer 
des paniers dans la section loisirs du club, avec l'envie intacte de 
transmettre aux jeunes les valeurs de respect et de cohésion. 

Florence RAHAL 
Agir pour un avenir meilleur

Mon engagement pour le développement durable a commencé 
à la naissance de mon deuxième enfant. Maman de deux enfants 
de 11 et 8 ans, ma prise de conscience s’est renforcée lorsque 
j’ai réalisé mon bilan carbone, à ce moment je me suis dit que je devais agir.
Depuis cinq ans, je suis présidente de l’association « 2 pieds 2 roues »,  
où je me mobilise pour promouvoir les mobilités douces et en particulier 
pour inciter les enfants à aller à l’école à pied ou à vélo. J’aime contribuer 
à des projets et sensibiliser les enfants au respect de la nature. 
Je participe également au projet « 1 h pour ma ville », qui consiste 
à ramasser des déchets. J’anime la fresque du climat dans mon entreprise 
et j’apporte mon expérience à des initiatives similaires dans la commune. 
Je suis convaincue que tout est possible avec détermination. 
J’ai été une rare femme dans ma promotion d’ingénieurs,

j’encourage les femmes à dépasser les barrières :  
Il faut oser, tenter, sans préjugé.  
Avec de la motivation tout est possible !

CORNEBARRIEU
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Le vélo n’a pas toujours été le moyen de transport privilégié de 
Florence Rahal ! Cet engouement pour les deux roues est venu en 
même temps qu’a grandi son engagement pour le développement 
durable : à la naissance de son deuxième enfant. Elle a alors pris 
conscience qu’on devait en faire plus pour l’environnement et a 
commencé à agir concrètement : ramasser des déchets dans le 
cadre d’«1 h pour ma ville » ou encore animer la fresque du climat 
dans son entreprise. En 2019, elle a décidé de s’investir davantage 
encore en devenant présidente de l'Association 2 pieds 2 roues  
dont le credo est la promotion des mobilités douces, notamment en 
incitant les enfants à aller à l'école à pied ou à vélo.

Cécile Bauer a grandi à Cornebarrieu… une raquette de tennis 
à la main ! Elle s’est prise de passion très tôt pour la petite balle 
jaune, avec de surcroit l’envie de la partager avec d’autres. Au 
point d’en faire son métier : elle est aujourd’hui professeure et 
directrice sportive au Cornebarrieu Tennis Club où elle forme 
également les futurs initiateurs tennis du département. Il faut dire 
que pour elle, le tennis n’est pas qu’un simple sport : c'est un moyen 
d'épanouissement personnel et d'ouverture aux autres. Voilà 
pourquoi Cécile Bauer trouve tout aussi gratifiant de voir ses élèves 
progresser sportivement que de retrouver certains d’entre eux, 
quelques années plus tard, s’impliquer en tant que bénévoles au 
club pour y transmettre à leur tour la passion du sport et les valeurs 
citoyennes qu’il porte ! 

  infos #avril-mai 2025 /7

Le Cornebarrieu Tennis Club organise des stages enfants 
et adultes durant les vacances de printemps, et deux 
tournois enfants et ados en avril/mai. De quoi entrainer 
de futurs champions ! "Félicitons les frères Cammal (Alexis, 
Mathieu et Noah), licenciés au CTC, qui ont terminé premier 
au classement Magic Circuit 2024, chacun dans sa catégorie. 
Une première depuis la création de cette compétition en 1992 
par le Comité de Tennis de la Haute-Garonne !"

Cécile BAUER 
Cultiver les valeurs à travers 
le sport : défi et joie de l’éducation    

Originaire de Cornebarrieu, j’ai découvert ma passion pour le sport 
et l’enseignement dès mon enfance. J’ai été Jeannette et guide scout, 
puis à 17 ans, animatrice pour enfant et bénévole au club de tennis, 
où j’ai commencé à donner des cours. Après ma licence de sport 
(STAPS), j’ai choisi d’enseigner le tennis. J’ai intégré le club de tennis 
de Cornebarrieu comme bénévole, puis salariée à temps plein grâce 
à l’essor du club.

Pacsée et mère de jumeaux de 12 ans, je m’investis pleinement dans 
la progression des jeunes joueurs, partageant avec eux la satisfaction 
de l’effort, la rigueur et la gestion des émotions. C’est gratifiant d’avoir 
entraîné des enfants dès l’âge de 3 ans, qui sont aujourd’hui initiateurs 
bénévoles. Pour moi, le tennis va au-delà de la compétition ; c’est un moyen 
de bien-être, d’épanouissement personnel et d’échanges dès le plus 
jeune âge. Je considère le tennis comme une école de la vie, et j’aime 
transmettre aux plus jeunes le goût du jeu, de l’entraide et de la convivialité.
Révéler le potentiel de mes élèves, jeunes ou adultes, 
est une réelle motivation pour moi.

CORNEBARRIEU
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La fin de saison des équipes de l'Association Basketball 
Cornebarrieu approche. "Nous comptons sur vous pour 
venir encourager toutes nos catégories et notamment les 
féminines séniors qui ont toutes leurs chances pour décrocher 
le titre en championnat prénational !"



vie locale
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essayez la marche nordique 
AVEC cornebarrieu vitalité !
Avec le retour des beaux jours, l'association 
vous propose de découvrir la marche nordique, 
en proposant des séances découverte chaque 
mercredi à 18h à partir du 4 juin. Venue tout droit 
de Scandinavie, cette activité sportive à la portée 
de tous, permet d’améliorer votre santé : elle 
tonifie les muscles, soulage les articulations, libère 
les tensions, améliore la capacité pulmonaire, 
favorise l'équilibre… le tout en pleine nature, 
dans un esprit convivial. La séance est précédée 
d'échauffements gymniques et suivie d'étirements 
sous la conduite d'un coach sportif. L'association 
peut également vous prêter des bâtons !
> Renseignements et inscriptions gratuites : 
cornebarrieuvitalite31@gmail.com ou 05 61 85 54 71

Assos
Allez le BAC ! 
Depuis novembre dernier, le Badminton 
Association de Cornebarrieu a engagé 
plusieurs équipes interclubs (deux équipes 
séniors et une équipe vétérans). Elles 
affrontent toutes les équipes du “coin” pour 
essayer d'atteindre les premières places de 
leurs poules et espérer ainsi accéder aux 
divisions supérieures la saison prochaine. 
Toutes les rencontres à domicile se jouent 
à l’espace Pierre de Coubertin, pendant 
la semaine, en soirée. Encourageons nos 
badistes qui portent haut les couleurs de 
Cornebarrieu ! 

Les coulisses d’un bon polar

Le 14 février dernier, le Club Lecture de l’Atelier des Langues 
& Cultures recevait Benoît Séverac. L’écrivain toulousain, 
présenté comme « l’une des grandes voix du polar social 
français [...] qui excelle dans le décryptage des maux de notre 
temps » a gentiment livré, pendant près de 3 heures, ses 
secrets de romancier. Il a plus particulièrement expliqué les 
coulisses de son travail d’écriture autour de l’un de ses derniers 
ouvrages : Tableau du peintre juif. Il nous a notamment appris 
qu’entre l’inspiration première et la publication de son roman, 
ce sont environ trois ans qui se sont écoulés. Recherche 
documentaire, relecture, réécriture… un travail de titan qui 
se nourrit également d’un travail de terrain, dans la rue, en 
prison… où il “engrange de la vie pour ses personnages”. Les 
échanges se sont poursuivis après son intervention, en toute 
simplicité autour d’un buffet offert par les membres du Club 
Lecture. Merci à ce formidable écrivain !

Défi breton pour les jeunes du VOCA 
Après avoir brillamment organisé l’édition 2024 à Cornebarrieu, le 
VOCA se prépare à participer à la deuxième édition de la coupe 
fédérale jeune FSGT Volley-Ball qui se déroulera du 6 au 9 juin 
2025 à Landerneau dans le Finistère. Le club y a engagé une équipe 
dans les catégories M15 et M18. Au total, ce sont seize jeunes et six 
accompagnants qui traverseront la France pour défendre les couleurs 
du VOCA. Les ambitions sont grandes : finalistes malheureux l’année 
dernière, les M18 visent le titre. Quant aux M15 en 2024, ils veulent a 
minima monter sur le podium. 

Si vous souhaitez les aider à financer leur voyage, 
le club a mis en place une campagne de dons 
(déductibles des impôts) sur sa plateforme helloasso, 
accessible via le QR-code ci-contre. 

Enfilez vos chaussons de danse ! 
Cela fait près de 40 ans que Pierrette Rolland Delmas coordonne 
des cours de danse associatifs sur Cornebarrieu. Cette ancienne 
professionnelle, ex professeure du Conservatoire, a accompagné des 
centaines de danseurs et danseuses. Et ce n’est pas fini ! Elle continue 
d’enseigner la danse classique au sein de l’association Marsydanse. 
Ses cours s’adressent à tous les niveaux et tous les âges : enfants et 
adultes, avec des séances de barre à terre pour ces derniers.
> Cours d’essai possible tout au long de l’année. Plus d’informations :  
p.rdelmas@gmail.com ou au 06 70 93 93 68.
Réservez la date ! Le gala de fin d'année de Marsydanse aura lieu le 
dimanche 29 juin à 18h à l’Aria, gracieusement mise à disposition 
par la mairie. Accès gratuit, sur réservation.



travaux & sécurité

point travaux
En ce début de printemps, les différents chantiers 
de la ville se poursuivent normalement, avec en 
point d’orgue, la réception et surtout l’occupation 
de l’ALAE des Monges. 

> GROUPE SCOLAIRE DES AMBRITS
Les derniers corps de métier interviennent dans la future 
restauration scolaire. Les carreleurs sont actuellement à 
l'œuvre avant de laisser la place aux équipes en charge des 
aménagements intérieurs. Le reste du chantier (extension et 
réhabilitation de la partie élémentaire) se poursuit. 

UNE NOUVELLE ÉDITION DE LA RÉUNION 
PUBLIQUE ATTENTION ARNAQUES !
Suite aux nombreuses demandes et au succès de 
l'édition de février, une nouvelle réunion publique sera 
proposée et animée par la gendarmerie de Beauzelle et 
la Police municipale de Cornebarrieu, sur le thème des 
arnaques physiques et numériques. Vous apprendrez 
des astuces pour les repérer, les éviter et, le cas échéant, 
bien réagir lorsque vous y êtes confrontés. 
>Jeudi 5 juin à 18h30 au foyer de l'Aussonnelle. 
L'entrée est libre.

> AMÉNAGEMENT SÉCURITÉ VOIRIE
Des études sont actuellement en cours de finalisation par le 
pôle territorial Ouest afin que des aménagements destinés à 
réduire la vitesse et sécuriser les piétons puissent être réalisés 
prochainement notamment sur les routes de Pibrac et de Seilh.  

> ALAE DES MONGES
La réception des travaux est en cours et les équipes d'animation 
préparent leurs cartons ! Conformément au planning annoncé, 
le déménagement se fera pendant les vacances de printemps : 
les enfants du groupe scolaire auront le plaisir de découvrir 
leur nouvel ALAE à la rentrée, le 28 avril. Cet été, ce sera 
l'ensemble des scolaires de la commune qui pourra venir 
profiter de cette belle structure et de ses espaces extérieurs. 

> OPÉRATION DU PONT-VIEUX
Le bailleur poursuit la construction du collectif. Les équipes du 
pôle territorial Ouest de Toulouse Métropole commenceront les 
aménagements de voirie cet été. Une déviation sera prévue 
pendant la période estivale avec l’objectif de retrouver une 
circulation normale à la rentrée de septembre. 

  infos #avril-mai 2025 /9
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dossier

continuité et 
finalisation des grands 
investissements du 
mandat 2020-2026

Malgré un contexte financier de plus en plus contraint, la mairie de Cornebarrieu garde le cap et poursuit le 
financement de projets structurants pour la commune, tout en maintenant ses services auprès de la population 
et notamment du secteur petite-enfance, enfance et jeunesse. 

budget 
2025

MESURES ISSUES DE LA LOI DE FINANCES 2025
La loi de finances 2025 affiche la volonté de l’Etat de procéder 
au redressement des finances publiques et impose aux 
collectivités de contribuer à cet effort. Plusieurs nouvelles 
mesures viennent impacter les budgets : 

 la hausse de la cotisation employeur à la caisse de retraite 
des fonctionnaires, une hausse de 3 points pendant 4 ans, 
occasionne une dépense supplémentaire de 90 000 € pour la 
1ère année et des efforts cumulés pour les années suivantes ; 

 la baisse des dotations d’investissement ;

 mais aussi la mise en place d’un dispositif nommé DILICO (voir 
en page 13) visant à opérer un prélèvement sur les recettes fiscales 
des collectivités dont le montant n'est pas encore officiellement 
connu mais qui est estimé pour la commune à 112 000 €.

Ces mesures nécessitent une prise de conscience et une réflexion 
approfondie en amont de la construction du budget pour anticiper 
les efforts nécessaires à la maîtrise du budget.  L’ensemble des 
services ont été sensibilisés et ont réalisé des propositions, en 
concertation avec la direction, afin que la collectivité reste en 
mesure d’offrir des services nombreux et de qualité.

FISCALITÉ 2025
Le Conseil Municipal a proposé de reconduire les taux votés en 
2024, il n'y aura donc pas de hausse des impôts locaux malgré 
les mesures imposées par l'État.

Taxe foncière sur les 
propriétés bâties 41,66%

Taxe d'habitation 
sur les résidences 

secondaires 2,13%
7,57% Taxe foncière sur les 

propriétés non bâties

Le produit attendu de la fiscalité locale s'élève à 2 850 000€.



dossier
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CHANTIER DE CONSTRUCTION DU NOUVEL 
ÉQUIPEMENT PUBLIC ALAE/ALSH DES MONGES

Le chantier entre dans sa phase finale en 2025 avec des crédits 
budgétaires s’élevant à 1 490 000 €. Pour mémoire, la phase de 
concours d’architecte et les études préalables au chantier ont 
démarré en 2022, puis, la construction effective fin 2023. Le 
coût de cette structure s’est étalé sur 4 exercices budgétaires 
et s’élève à 3 200 000 € HT. Des financements publics du Conseil 
Départemental, de la CAF, de l’Ademe pour la partie géothermie, 
ainsi qu'un emprunt, sont venus compléter l’autofinancement 
de la commune.

RESTRUCTURATION ET EXTENSION DU GROUPE 
SCOLAIRE DES AMBRITS

Cette deuxième année de chantier permettra de restructurer 
l’ensemble de l’établissement dont la restauration scolaire et de 
réaliser cinq classes supplémentaires (trois élémentaires, deux 
maternelles). Le total des inscriptions budgétaires s’élèvent 
cette année à 5 535 000 €, pour un montant total prévisionnel de 
8 200 000 € HT de travaux.

TRAVAUX DE RÉNOVATION DES BÂTIMENTS DU PAJ/
PONT VIEUX

Estimés à 600 000 € HT, ils comprennent la réhabilitation du 
bâtiment (isolation, couverture, étanchéité), la reprise du 
chauffage et des sanitaires ainsi que le réagencement des 
espaces préaux et des espaces PMR. Le démarrage des travaux 
est prévu en début d'été 2025.

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DU GROUPE SCOLAIRE 
SAINT-EXUPÉRY 
La 2e phase concernant le déploiement du photovoltaïque, 
prévue à l'été 2025, a été estimée à 300 000€.

CONSTRUCTION D’UN PUMPTRACK 

Elle est inscrite au budget à hauteur de 150 000 €.

des projets en phase d'achèvement et des investissements
Le budget primitif (BP) 2025 porte la concrétisation des projets phares du mandat avec un volume d’investis-
sement ambitieux et nécessaire pour la qualité de vie des enfants et familles. Passage en revue des principales 
opérations inscrites au budget primitif :

Exemple d'aménagement
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dossier

En fonctionnement
Les dépenses de fonctionnement correspondent aux charges 
générales et courantes de la commune dont notamment les 
dépenses d’eau, d’électricité, l’éclairage public, les différents 
contrats de prestations de services, les rémunérations des 
agents, l’entretien et la maintenance du patrimoine communal.

un budget prudent 
consécutivement aux mesures 
d’économies prises au niveau national
En section de fonctionnement, le budget s’équilibre à 16 800 000 €. 
Les dépenses de personnel représentent 64.5 % des dépenses réelles.

21%
Administration 

générale de la 
collectivité, charges 

générales et 
transversales 

28%
Services techniques 

et informatique

20%
Services scolarité,  

enfance et jeunesse
11%Petite enfance  

(crèches, MAM et LAEP)

3%Police 
municipale

13%
Culture 

(médiathèque, salle de 
spectacle et actions 

culturelles) 

4% Festivités, actions sociales et lien social 
(MLS et CCAS et subventions aux associations)

Total des
dépenses de 

fonctionnement
 16 800 000 €



dossier
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Un des faits marquants du budget 2025 prend le nom d’un 
acronyme chantant mais peu enchanteur ! Le DILICO (pour 
Dispositif de Lissage Conjoncturel des Recettes Fiscales des 
Collectivités Territoriales) désigne un mécanisme financier 
mis en place par l’État visant à inciter les collectivités à réduire 
leurs dépenses (et diminuer les déficits publics) en lissant 
leurs recettes dans le temps : autrement dit en forçant les 
collectivités à épargner une partie des impôts perçus en 2025. 
Ce prélèvement sera (serait) ensuite reversé aux collectivités 
prélevées au cours des 3 années suivantes, à hauteur d’un 
tiers chaque année, minoré de 10% qui seront redistribués aux 
collectivités les moins aisées. 

Le DILICO existait déjà dans le Projet de Finance du gouvernement 
Barnier, sous le nom de Fonds de réserve. Cependant, dans son 
ancienne formule, il ciblait uniquement les collectivités dont les 
dépenses de fonctionnement dépassaient 40 millions d'euros 
(seules 450 collectivités étaient alors concernées). 

Pour être plus juste, le budget Bayrou a élargi la base des 
contributeurs. Désormais ce sont environ 2 100 collectivités qui sont 
concernées, avec de nombreuses petites villes moyennes dont… 
Cornebarrieu ! C’est ainsi que nous devrions être prélevés d’environ 
112 000 euros. Cette mesure va nous obliger à optimiser et réduire 
certaines dépenses. Nous ferons tout pour maintenir les services aux 
administrés et poursuivre les projets municipaux que nous avons 
engagés.

Vous avez dit DILICO !? 

Quelles sont les recettes  
de la collectivité ?

37%
Dotation et 
Participation  

(état et CAF)

Fiscalité directe 
et indirecte

6%

Total des
recettes

 16 800 000 €

Produits de services 
(cantine, alae, centre de 
loisirs, crèches…)

19%

Reversement 
de Toulouse 

Métropole

22%

Autres produits 
(remboursement 
des assurances, 

locations…)

2%

14%Excédent des 
exercices antérieur
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enfance, jeunesse, éducation

Une Semaine dédiée à la Petite Enfance
Entre le 17 et le 23 mars, les espaces multi-accueils des Pitchounets et de Tom Pouce, le RPE et le LAEP 
de Cornebarrieu ont participé à l’édition 2025 de la Semaine Nationale de la Petite Enfance. 

Cette année, les professionnels des différentes structures de la 
ville dédiées aux 0-6 ans se sont fortement investis dans cette 
manifestation. Entre la décoration des espaces et l’organisation 
de dizaines d’activités pédagogiques, le tout spécialement imaginé 
autour du thème de l’édition 2025 : Encore ! Jouer à l’infini. Ils 
ont offert aux familles et aux enfants des instants magiques, avec 
l’ambition générale de sensibiliser autour des enjeux de l’éveil et 
du développement des tout-petits. 

La Semaine Nationale de la Petite Enfance a aussi été un moyen de 
renforcer les liens entre les parents et les professionnels. C’est 
ainsi que plusieurs initiatives, collectives aux différentes structures, 
ont été programmées. Les familles ont été sollicitées pour :

 fournir une partie des matériaux utilisés pour fabriquer des 
accessoires (pots de yaourt, bouchons...) ;

 inventorier les actions “répétées” par leurs enfants 
quotidiennement pour les reporter sur un mur des répétitions 
installé dans chaque structure ;

 participer à des temps d’échanges et d’information sur différents 
thèmes, notamment un goûter partagé avec un échange sur 
l’importance des rituels et des répétitions pour les jeunes enfants.

Hormis le fait de sensibiliser sur l’importance cruciale des 
premières années de vie, déterminantes pour le développement 
cognitif, émotionnel et social des tout-petits, la Semaine de la 
Petite Enfance avait également des objectifs de valorisation des 
métiers de la petite enfance. Il s’agissait de mettre en lumière 
la contribution et les savoir-faire des professionnels de la petite 
enfance aux yeux de tous.

LA SEMAINE DE LA  
PETITE ENFANCE 
RACONTÉE PAR… 
Ricardina Fernandes,  
éducatrice à l’espace  
multi-accueil des Pitchounets

Comment s’est passée la 
Semaine aux Pitchounets ?
Lorsque les enfants sont arrivés 
le 17 mars dernier, ils ont eu 
une belle surprise ! Dès l'entrée, 
ils ont été transportés dans 

l'univers de l'espace grâce à la décoration. Ensuite, chaque salle 
avait été redécorée et réaménagée par chacune des trois équipes 
pédagogiques, en fonction de leur libre déclinaison du thème 
donné à la semaine. 

Ça a donné quoi en termes d’activités ?
Pour vous donner un petit aperçu : les enfants ont réalisé un 
tunnel réalisé avec plus de 10 m de cartons pour développer leur 
orientation spatiale, leur liberté de mouvement et leur autonomie. 
Nous avons installé un espace détente et sérénité avec un ciel étoilé, 
ainsi que d'autres espaces symboliques, liés à la bienveillance et 
à l'accompagnement affectif des enfants. Par exemple : une salle 
immersive avec uniquement des éléments ronds (dont une piscine 
à balle) pour encourager le mouvement des plus petits.

On peut dire que c’est une réussite ?
Tout le monde a apprécié. Autant les parents qui ont participé 
à certaines activités, que les enfants qui ont pu exprimer leur 
créativité autour du thème de la répétition. Et puis nous, l’équipe 
pédagogique : nous avons pris beaucoup de plaisir à les voir 
prendre du plaisir. S’il fallait dire un mot pour résumer notre état 
d’esprit, ce serait “Encore” !
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Des plats et des actions 
pour célébrer le vivre 
ensemble 
Comme tous les printemps depuis plus de 10 ans, 
Cornebarrieu va célébrer l'interculturalité et le 
vivre ensemble, à l’occasion d’une nouvelle édition 
de Goûtons nos différences.

Le 25 mai prochain, que vous soyez d’origine gersoise ou 
aveyronnaise, alsacienne ou corse, espagnole ou malienne… 
bref que vous soyez d’ici ou d’ailleurs… vous êtes tous invités 
à venir sur le marché du Boiret (entre 10h et 13h) pour faire 
partager, ou partager, un mets culinaire cher à votre cœur. Car 
oui, Goûtons nos différences ne change pas, son principe reste 
le même : utiliser le pouvoir fédérateur des “bonnes choses” 
pour rassembler les gens dans toutes leurs différences, 
culinaires et plus largement culturelles. 

Il n’en demeure pas moins que Goûtons nos différences n’est que la partie visible du projet éducatif et social de la ville. Tout au 
long de l’année, la notion du vivre ensemble est le ciment de nombreuses actions municipales. C’est ainsi que l’ensemble des 
structures accueillant du public travaille, à un moment ou à un autre, sur un projet visant à faire prendre conscience aux petits, mais 
aussi aux plus grands, que vivre avec des personnes différentes est une richesse en soi. Quelques exemples : le Parlement des Enfants 
va organiser un temps d’échange intitulé “C’est quoi le vivre ensemble ?”, le CLAS élémentaire va échanger sur ce même thème dans le 
cadre d’ateliers radio et écriture, ou encore la médiathèque qui propose un jeu de l’oie géant autour des valeurs de la tolérance et du vivre 
ensemble (Cf. Agenda de la médiathèque). 

> Quelques raisons supplémentaires de nous rejoindre le 25 mai sur le marché : les petits élus du Parlement des enfants tiendront 
un stand de plats préparés avec leurs parents et la fin de la matinée sera rythmée par la musique du groupe "La Marmaille", une fanfare 
jazz-rock toulousaine. 

> LA FÊTE DU JEU,  
DEUXIÈME ! 
Après les CM1 et CM2 de Corne-
barrieu, c’est au tour des CE1 
et CE2 de venir apprendre en 
jouant  le vendredi 11 avril, de 9h 
à 16h30. Organisé au gymnase 
Pierre de Coubertin et animé 
par les équipes des ALAE, avec 
l’aide des équipes enseignantes 
et des parents bénévoles, ce 
deuxième volet de la Fête du jeu 
reprend le même format que 
le premier opus avec toutefois 
de nouvelles thématiques et 
de nouveaux jeux adaptés aux 
élèves de CE1 et CE2.

jeunesse & familles

SSttaaddee  ddee  ffoooott  &&  EEssppaaccee  
PPiieerrrree  ddee  CCoouubbeerrttiinn

JEUX COOPÉRATIFSenfants-animateurs-enseignants-parents

SSttaaddee  ddee  ffoooott  &&  EEssppaaccee  
PPiieerrrree  ddee  CCoouubbeerrttiinn

Cycle 2 > Mar. 13 mai • 9h>14h

Cycle 1 > Jeu. 15 mai • 9h>12h

Cycle 3 > Ven. 16 mai • 9h>14h 

22002255
Suite au succès de la première édition en 2024, le 
Pôle des Politiques Éducatives de Cornebarrieu 
reprogramme ses Colympiades en mai prochain. Le 
principe reste inchangé : les élèves s’adonnent à des 
jeux innovants et/ou peu pratiqués dans le but de 
favoriser la coopération entre enfants. Organisée par 
les animateurs des ALAE et encadrée avec l’aide des 
enseignants, ATSEM et autres AESH, les parents sont 
également invités à participer à cette manifestation 
qui vise aussi à renforcer la coopération entre 
acteurs éducatifs.
> Les Colympiades se déroulent sur trois matinées, 
chacune d’entre elles étant réservée à l’un des cycles 
scolaires : mardi 13 mai pour les enfants du cycle 2, 
jeudi 15 mai pour le cycle 1 et vendredi 16 mai pour 
le cycle 3.

Les Colympiades 
sont de retour !



festival scroll à la médiathèque
Ce fut une immersion réussie dans le monde de la robotique  

pour nos jeunes participants ! À l'occasion cette  
1ère participation de Cornebarrieu au "festival métropolitain du 
numérique Scroll !", huit jeunes de 9 à 12 ans ont pu s'initier en 

coopération au codage informatique ! 
En programmant de petits robots, ils se sont défié pour 

traverser de façon ludique un labyrinthe d'obstacles.  
Pour les plus aguerris, le labyrinthe a été complexifié 

et parfois même totalement réinventé. 
Un après-midi de partage et de découvertes autour des 

technologies numériques qui a passionné les participants.
De quoi créer des vocations pour les métiers de la "tech"  !

bernard buffet à l'honneur 
Connaissez-vous Bernard Buffet et ses célèbres portraits de clowns ? Les 
adultes et les enfants, élèves des ateliers d'arts plastiques de Cornebarrieu ont 
rendu hommage à cet artiste majeur de la peinture française de la première 
moitié du 20e siècle, en réalisant leurs propres portraits de clown.  
Félicitations à tous nos artistes !

en images



cérémonie du 19 mars
Mercredi 19 mars, M. le 
Maire Alain Toppan, les
élus, les gendarmes de 
Beauzelle, l'association des 
anciens combattants et le 
Souvenir Français étaient 
réunis au monument aux 
morts pour la cérémonie 
commémorative du cessez- 
le-feu en Algérie et des 
victimes des combats en 
Tunisie et au Maroc.

en images

comment repérer et déjouer les arnaques ?
Le 13 février, L'Adjudant Gwénaël Sanquer de la Gendarmerie de Beauzelle et 
la Police municipale ont animé une réunion publique sur thème des arnarques. 
Le foyer de l'Aussonnelle a fait salle comble, c'est dire la préoccupation que 
représente ce sujet. Une seconde réunion est programmée le 5 juin prochain 
à 18h30, même lieu, pour ceux qui auraient manqué la première.

rencontre avec Monsieur le maire
Le 12 février dernier, à l'initiative de l'Alae des Monges, un 
petit groupe d'enfants du CP au CM1 a rencontré Monsieur 
le Maire Alain Toppan pour l'interviewer. Les questions, 
soigneusement préparées par les enfants portaient sur 
deux thématiques : le rôle et le travail du maire dans sa 
commune et la citoyenneté.

opération chaussette à saint-ex !
Le vendredi 21 mars, enfants et animateurs étaient invités à 

venir à l'ALAE avec des chaussettes dépareillées.  
L'occasion, pour la journée mondiale de la trisomie 21, 

d'interpeller sur la différence et la norme et de promouvoir 
une société plus inclusive ! 



toulouse métropole
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toulouse métropole

Afin que le service soit le même pour tous, la collecte évolue. 
Alors que vous pouviez auparavant procéder par téléphone, 
•  la prise de RDV devient obligatoire, par internet : metropole.

toulouse.fr > démarches > collecte encombrants,
•   une liste des objets acceptés, du volume limite et  

des consignes de dépôt doit être respectée,
•   les objets déclarés devront être déposés à l’adresse  

indiquée la veille de la collecte (à partir de 20h),
•  tout rendez-vous déclaré ne respectant pas les consignes  

de dépôt ne sera pas collecté et sera considéré comme  
un dépôt sauvage.

Une question, une difficulté ? 

POUR TOULOUSE  
Allô Toulouse : 05 61 222 222  
 
POUR LES COMMUNES HORS TOULOUSE  
Toulouse Métropole Interventions : 0800 201 440

Sur 7 000 tonnes d’encombrants collectés,  
4 800 tonnes devront être valorisées d’ici 2025  
(Loi Anti-Gaspillage et Economie Circulaire de 2020).

Le dépôt d’un objet aux encombrants devrait donc  
être la dernière solution pour une gestion collective 
et raisonnée des déchets : d’autres solutions existent ! 
Vous pouvez notamment retourner certains de vos  
articles usagers en magasin (contre l’achat d’un  
produit équivalent), afin qu’ils soient recyclés ou  
éliminés de manière écologique.

Nouveau : des “zones de dons” vont être  
prochainement expérimentées sur des communes  
volontaires. Les usagers pourront venir y déposer 
leurs objets et éventuellement récupérer d’autres 
objets déposés par les autres usagers.

IMPORTANT ! Tout dépôt sur la voie publique et non 
déclaré via un rendez-vous est interdit (sous peine 
d’amendes pouvant aller jusqu’à 1 500 ¤ et saisie du 
véhicule, si celui-ci a été utilisé pour transporter les 
déchets).

Un service harmonisé,  
des règles renforcées Avant de le jeter, avez-vous  

pensé à faire reprendre, réparer,  
donner ou vendre l’objet concerné ?

TOULOUSE MÉTROPOLE

En avril 2025, la collecte des 
encombrants évolue dans la Métropole 
Face aux enjeux posés par l’égalité de service à l’échelle d’un vaste territoire ainsi que par les 
contingences environnementales et logistiques, la collectivité fait évoluer le service de collecte 
des encombrants à partir du 1er avril 2025. Le service reste gratuit. 
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Liste « Pour CORNEBARRIEU, notre engagement citoyen »

Grèves et manifestations à l’école municipale de musique : 
élèves et parents otages d’une revendication indécente ! 
 
L’enseignement à l’école de musique est assuré par des 
assistants territoriaux d’enseignement artistique (AEA), 
relevant de la catégorie B de la filière artistique, et régis par les 
dispositions statutaires des cadres d’emplois territoriaux. 
Ils ont une obligation de service hebdomadaire de 20 heures 
qui correspondent à un temps plein, équivalent à 35 heures. 
C’est donc un régime dérogatoire à celui des fonctionnaires 
territoriaux. Il n’y a pas de professeurs d’enseignement 
artistique à Cornebarrieu, il n’y a que des AEA et c’est un abus 
de langage de parler de professeurs car cela fait référence à un 
statut différent.

Comme tout agent public, les AEA en activité ont droit, pour 
une année de service, à un congé annuel d'une durée égale 
à cinq fois les obligations hebdomadaires de service, durée 
appréciée en nombre de jours effectivement ouvrés. Pour une 
durée hebdomadaire de 8 heures par exemple, la durée des 
congés annuels est de 5 fois 8 heures, en résumé 5 semaines, 
mais une semaine de 8 heures. 

Depuis quelques années, et jusqu’en 2024, il était demandé 
aux AEA de Cornebarrieu d’occuper une partie des vacances 
scolaires à des activités d’éveil musical, de chorale, etc. pour 
les enfants du centre de loisirs et ainsi de travailler 2 semaines 
pendant les vacances scolaires d’octobre, 1 semaine durant 
les vacances de février et 1 durant les vacances d’avril soit 4 
semaines. 
Cela leur laissait donc 2 semaines de congés d’hiver, une en 
février et une en avril, et 2 à 3 en été qui s’ajoutaient aux 5 
semaines de congés statutaires. Donc en termes de congés 
cela portait à un total de 11 à 12 semaines par an.

Les heures demandées, et non réalisées, dans le cadre de cette 
pseudo-annualisation, se sont accumulées et la commune ne 
peut en demander le remboursement. La décision de la Cour 

administrative d’appel de Toulouse du 21 juillet 2023, rejetant 
la requête d’une AEA de Cornebarrieu en l’accompagnant du 
versement de 1500 € à la commune, est très claire. 
Par ailleurs, une réponse ministérielle de mars 2023, précise 
que rien ne s'opposait à ce que la collectivité territoriale 
demande à ses agents chargés de l'enseignement artistique 
d'exercer une activité pendant les vacances scolaires, 
dès lors qu'elle s'effectuait dans le respect de leurs missions 
statutaires.

La pseudo-annualisation, que pratiquent de nombreuses 
communes, étant illégale et ayant montré ses limites à 
Cornebarrieu, la commune a décidé à la rentrée de septembre 
2024 de revenir à la règle, conforme à la loi, de 5 semaines 
de congés annuels.

C’est le retour à la règle que les AEA contestent, souhaitant, 
de manière indécente, que 12 semaines de congés leur soient 
octroyées, prenant élèves et parents en otage et distillant 
divers mensonges.

Par exemple, sur les tarifs de l’école de musique pour les 
enfants qui seraient trop élevés : de 69 € par trimestre en 2015, 
ils sont à 88 € en 2025, couvrant juste l’inflation cumulée ; 
comparativement aux tarifs moyens de 12 communes de la 
Métropole, ils sont 31% moins chers et fonction du QF.

Comme annoncé dès le 13 décembre à un collectif de 
parents, Cornebarrieu n’a aucune intention de supprimer 
l’école de musique et étudie parmi 6 options, dans le respect 
de la légalité, une solution pérenne pour la rentrée 2025. 
Elle conservera la maîtrise des tarifs, avec la politique 
tarifaire qui s’applique à tous les tarifs enfance – jeunesse. 

Il est profondément consternant et choquant que le refus 
des AEA ait pour conséquence de ne pas amener à la culture 
et à la musique, par l’initiation, la chorale, ou toute autre 
activité musicale et ludique, des jeunes enfants des ALSH 
dont les parents n’ont pas les moyens ou la culture pour les 
inscrire à l’école de musique. 

Liste « Cornebarrieu la Citoyenne »

La liste «Cornebarrieu la Citoyenne» n’a pas souhaité transmettre de 
tribune pour ce numéro.

Afin que le service soit le même pour tous, la collecte évolue. 
Alors que vous pouviez auparavant procéder par téléphone, 
•  la prise de RDV devient obligatoire, par internet : metropole.

toulouse.fr > démarches > collecte encombrants,
•   une liste des objets acceptés, du volume limite et  

des consignes de dépôt doit être respectée,
•   les objets déclarés devront être déposés à l’adresse  

indiquée la veille de la collecte (à partir de 20h),
•  tout rendez-vous déclaré ne respectant pas les consignes  

de dépôt ne sera pas collecté et sera considéré comme  
un dépôt sauvage.

Une question, une difficulté ? 

POUR TOULOUSE  
Allô Toulouse : 05 61 222 222  
 
POUR LES COMMUNES HORS TOULOUSE  
Toulouse Métropole Interventions : 0800 201 440

Sur 7 000 tonnes d’encombrants collectés,  
4 800 tonnes devront être valorisées d’ici 2025  
(Loi Anti-Gaspillage et Economie Circulaire de 2020).

Le dépôt d’un objet aux encombrants devrait donc  
être la dernière solution pour une gestion collective 
et raisonnée des déchets : d’autres solutions existent ! 
Vous pouvez notamment retourner certains de vos  
articles usagers en magasin (contre l’achat d’un  
produit équivalent), afin qu’ils soient recyclés ou  
éliminés de manière écologique.

Nouveau : des “zones de dons” vont être  
prochainement expérimentées sur des communes  
volontaires. Les usagers pourront venir y déposer 
leurs objets et éventuellement récupérer d’autres 
objets déposés par les autres usagers.

IMPORTANT ! Tout dépôt sur la voie publique et non 
déclaré via un rendez-vous est interdit (sous peine 
d’amendes pouvant aller jusqu’à 1 500 ¤ et saisie du 
véhicule, si celui-ci a été utilisé pour transporter les 
déchets).

Un service harmonisé,  
des règles renforcées Avant de le jeter, avez-vous  

pensé à faire reprendre, réparer,  
donner ou vendre l’objet concerné ?

TOULOUSE MÉTROPOLE

En avril 2025, la collecte des 
encombrants évolue dans la Métropole 
Face aux enjeux posés par l’égalité de service à l’échelle d’un vaste territoire ainsi que par les 
contingences environnementales et logistiques, la collectivité fait évoluer le service de collecte 
des encombrants à partir du 1er avril 2025. Le service reste gratuit. 



grand angle

Que vous soyez plutôt cow-boy ou préhistoire, il y en avait pour tout les goûts le 19 mars dernier au carnaval de 
l'ALAE Saint-Exupéry. Petits et grands ont pu participer à des activités festives ou se déhancher en musique toute 
l'après-midi ! Un concours de déguisement a clôturé la journée et devinez quoi... tout le monde a gagné !

Carnaval à Saint-Ex !


